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险资买A股最爱八大行业

大型险企密集举牌心念“稳字诀”

□

本报记者 程竹

8月15日，中国保险资产管理业协会

执行副会长兼秘书长曹德云在银保监会

举行的银行业保险业例行新闻发布会上

表示，从目前情况看，险资整体投资收益

保持基本稳定。 今年上半年，保险资金累

计实现投资收益4715亿元， 年化财务投

资收益率5.56%， 比去年同期提高0.8个

百分点。

相关人士指出， 上半年险资投资回

报率较高，主要与上半年A股市场大幅反

弹有关。 对于二级市场的配置，预计下半

年结构性机会仍然存在， 机会主要集中

在大消费板块中估值合理的品种、 大金

融板块中估值低廉的品种、 科技创新板

块中5G、消费电子、新能源等成长与估值

匹配的品种当中。

险资投资方式多元化

曹德云表示， 保险资产管理业整体

运行稳健。 2019年6月末，保险业总资产

19.5万亿元，保险资金运用余额17.4万亿

元，同比增速均超过10%。 其中，截至6月

末， 保险资金通过直接股票投资和通过

基金等产品间接股票投资的合计余额为

2万亿元，占保险资金运用余额近12%。

“这仅仅是在二级市场上的投资，如

果再加上股票投资中按权益法计价的部

分，合计规模2.5万亿元左右。 据统计，目

前保险资金投资股票总规模约占A股市

值的3.1%，是资本市场上仅次于公募基金

的第二大机构投资者。 ”曹德云说。

曹德云认为， 在二级市场投资的行业

和领域上，包括金融、消费、现代农业、先进

制造业、新技术、新能源、基础设施、不动产

等， 这些领域都关系到国计民生最基本的

需要。在投资方式上体现多元化，比如在主

板、科创板、创业板等板块都已参与进来。

在不同的市场板块中，发挥保险资金支持

实体经济、支持技术创新的作用。

中国证券报记者统计发现， 在已披

露半年报的上市公司的前十大流通股，

二季度保险资金重仓标的的行业分布以

房地产企业为最多，另外在食品饮料、化

工、医药等行业也有所布局。

川财证券分析师杨欧雯对中国证券

报记者表示， 下半年预计股票市场仍将

以区间震荡为主， 保险资金权益布局有

两方面特征。

她认为， 一是投资比例不会有很大

变化， 保险资金在权益类市场的布局可

能因为整体资金规模的增长而有所增

加，但配置比例仍将保持平稳；二是资金

的行业分布可能进一步分化， 主要原因

在于下半年机构投资主线大概率将以企

业盈利为脉络， 相比于行业公司的自上

而下的布局策略，可能会向个股倾斜，重

点关注公司业绩， 整体反映为行业分布

更加分散。

大型险企举牌呈趋势

今年以来，中国人寿、中国平安两家

上市龙头险企合计举牌6家上市公司。 对

此， 曹德云回答中国证券报记者提问时

表示，事实上，这是机构投资者的一种参

与方式。 不过此轮大型险企密集举牌应

该与新会计准则有关。 新会计准则下，险

企举牌纳入长期股权投资， 可以采用权

益法核算， 持有期间的股息分红计入投

资收益， 股票市值的波动会计入所有者

权益影响净资产，不影响当期利润表现。

“长期股权投资通过采取分红方式，

与市场价格公允价值变化就没有关系了，

这样可以保持两稳定，一是投资配置的稳

定，二是投资收益的稳定。 ”曹德云称。

杨欧雯认为， 下半年不排除大型险

企继续举牌的可能性。 （下转A02版）

临港新片区落地 产业“基因”成最靓标签

□

本报记者 徐金忠

上海自由贸易试验区临港新片区的总体

方案已出台，自贸试验区新片区的美好愿景正

在落地。 中国证券报记者采访发现，自贸试验

区临港新片区在建成具有较强国际市场影响

力和竞争力的特殊经济功能区征程中， 产业

“基因”将是重要看点。

分析人士指出，上海自贸试验区临港片区

集聚着高端制造和高端“智造” 项目，自贸试

验区新片区的开发开放新举措，将与高端产业

深度融合。自贸试验区新片区代表着扩大对外

开放中的深层次的、战略意义的谋篇布局。

新片区拥有产业支撑

日前，国务院印发《中国（上海）自由贸

易试验区临港新片区总体方案》。 总体方案明

确提出，建设具有国际市场竞争力的开放型产

业体系，发挥开放型制度体系优势，推动统筹

国际业务、跨境金融服务、前沿科技研发、跨境

服务贸易等功能集聚，强化开放型经济集聚功

能。 加快存量企业转型升级，整体提升区域产

业能级。

中国证券报记者采访发现，对于自贸试验

区新片区方案的上述规划安排，各方人士均认

为这体现了方案制定发布过程中，对新片区具

体情况的深度把握。 华中科技大学教授、光谷

自贸研究院院长陈波表示，浦东机场是全球最

繁忙的机场之一，小洋山岛是世界上集装箱吞

吐量最大的洋山港所在区域之一，洋山特殊综

合保税区是中国首个 “特殊综合保税区” ，临

港产业园聚集了一批以特斯拉为代表的高端

制造企业，南汇新城是近年来产城融合的试点

先锋。 单从规划上看，就能发现临港新片区与

新加坡、迪拜等自由贸易港区规划有异曲同工

之妙：以优质的港口为先导，以便利的保税物

流园区为配套，再以强大的世界性产业园区为

支撑。

川财证券分析师杨欧雯也看到了自贸试

验区新片区在产业上的“谋略” 。杨欧雯说，总

体方案提出要支持新片区聚焦集成电路、人工

智能、生物医药、总部经济等关键领域。在税收

制度和政策方面，总体方案亦提出对新片区内

符合条件的从事集成电路、人工智能、生物医

药、民用航空等关键领域核心环节生产研发的

企业， 自设立之日起5年内减按15%的税率征

收企业所得税。 此外，总体方案还提出在新片

区建立以关键核心技术为突破口的前沿产业

集群。

避免产业空心化

临港地区主要由国际未来区、 智能制造

区、统筹发展区、智慧生态区及海洋科创城等

功能区域组成，是上海重点发展的六大功能区

域之一。 目前临港已形成新能源装备、大型船

用关键件、汽车整车及零部件、海洋工程装备、

工程机械装备、民用航空装备、再制造等七大

产业基地。 截至2018年底，已引进产业项目近

700个，涉及总投资约2000亿元。

回顾临港制造和临港“智造” 的成绩单，

囊括了全球首款人工智能深度学习处理芯片

寒武纪、 全球首款互联网汽车荣威ERX5、中

国首台自主知识产权的C919大飞机发动机

等。 其中，备受关注的特斯拉上海超级工厂项

目也落地在上海临港。目前特斯拉上海超级工

厂建设顺利，该工厂动工至今7个月，预计在今

年年底正式投产。

山西证券分析师麻文宇认为，前沿产业集

群聚焦于集成电路、 人工智能等高新技术产

业，此前特斯拉落户上海临港地区就是对方案

的提前实践。 方案对于临港新片区的规划中，

将避免自贸试验区成为一个单纯的货物中转

地， 也不希望自贸试验区变为纯粹的金融区

域，而是希望通过发展高端产业的方式避免产

业空心化。

创新举措陆续出台

中国证券报记者通过临港新片区行政服

务中心等渠道了解到，自贸试验区新片区总体

方案发布以来， 着眼高端制造的企业和项目，

纷纷瞄准了临港这片热土，（下转A02版）
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房价涨幅将继续收窄

□

本报记者 赵白执南 王舒嫄

国家统计局8月15日发布的7月70个大中城

市商品住宅销售价格数据显示， 一线城市新建商

品住宅和二手住宅销售价格环比略涨。专家指出，

在房地产调控继续从严背景下，楼市总体平稳，后

续将延续稳中降温态势。

涨幅总体稳定

国家统计局城市司高级统计师刘建伟介绍，

初步测算， 一线城市新建商品住宅销售价格环比

上涨0.3%，涨幅比上月扩大0.1个百分点，其中北

京和广州分别上涨0.6%和0.3%，深圳持平，上海

下降0.1%。 二手住宅销售价格环比上涨0.3%，上

月为持平，其中上海、广州和深圳分别上涨0.4%、

0.4%和0.7%，北京下降0.3%。

数据显示，在31个二线城市中，新建商品住

宅销售价格环比上涨0.7%，涨幅比上月回落0.1个

百分点；二手住宅销售价格上涨0.4%，涨幅比上

月扩大0.1个百分点。35个三线城市新建商品住宅

和二手住宅销售价格环比均上涨0.7%，涨幅均与

上月相同。

总体来看，7月，18个城市新建住宅环比涨幅

在1%及以上，较为典型的有平顶山、大理、厦门、

西安；二手房住宅中，8个城市环比涨幅在1%及以

上，包括洛阳、宁波、厦门、包头等。

中原地产首席分析师张大伟分析，7月全国

市场房价涨幅基本平稳，市场淡季明显。

易居研究院智库中心研究总监严跃进表示，

从房价涨跌城市数量看， 受近期房屋交易市场降

温、房地产融资环境收紧、房企到位资金面趋紧等

因素影响，各地房企已有主动意识积极降价促销，

这使得房价本身上涨的城市数量也会有所减少，

（下转A02版）

科创板开市后

首份半年报出炉

容百科技净利润增长2.92%

□

本报记者 崔小粟

8月15日晚，科创板开市后首份半年报出炉。

容百科技（688005）上半年营业收入19.49亿元，

同比增长45.12%；归属于上市公司股东的净利润

1.15亿元，同比增长2.92%；扣除非经常性损益后

的净利润为1.03亿元，同比下降3.09%。

该公司二季度实现营业收入11.21亿元，同比

2018年二季度增加47.48%，二季度扣除非经常性

损益后的净利润7534.58元， 同比2018年二季度

增加8.03%。

公司称，报告期内受原材料价格下降，外购前

驱体增加等因素影响，毛利率同比出现下降，但公司

二季度加强了供应链管控，情况有所改善。预计下半

年主要原材料价格下降幅度趋缓，同时公司会加大

自制前驱体的应用，毛利率环比将进一步向好。

容百科技主要从事锂电池正极材料及其前驱

体的研发、生产和销售，主要产品为系列三元正极

材料及其前驱体。 三元正极材料主要用于锂电池

的制造，并主要应用于新能源汽车动力电池、储能

设备及电子产品等领域。

IPO发审严字当头 市场化改革持续推进

□

本报记者 昝秀丽

数据显示， 继6月IPO过会率降至70.58%

后，7月IPO过会率降至63.64%。 专家认为，这折

射了监管部门在保持IPO常态化的同时，继续强

调从严审核，将好中选优的IPO理念落到实处。

与此同时，IPO排队企业数量有所上升。

2018年8月，IPO排队企业家数已从最高峰时的

约900家降至不足300家。而据证监会披露的最

新数据，截至2019年8月8日，证监会受理首发

及发行存托凭证企业482家（未含科创板），其

中已过会14家，未过会468家。 未过会企业中正

常待审企业432家，中止审查企业36家。

此外，中国广核参考市场化询价机制，释放

深化IPO市场化改革的信号。

审核节奏平缓

针对审核节奏较平缓，过会率走低，前券商

资深保荐代表人王骥跃表示：“总体来看，监管

层的审核标准并未发生改变， 过会率下降主要

原因是公司质地问题。 与之前高过会率时期相

比，质地较好的公司审核节奏会相对较快，或已

在前期通过了发行审核， 而目前一些质地不好

的企业难逃撤单或被否的命运。 ”

新时代证券首席经济学家潘向东认为，本

届发审委本着从严选拔、专业突出原则，发审委

委员人员名单出现60%的缩减， 但这并不意味

着审核尺度的放松，而是要加强IPO制度改革。

未来审核理念将会发生转变， 在从严审核基础

上，将加强信息披露、基础发行制度改革、投资

者保护等有机结合，促进市场化、法治化、多样

化发行审核理念和制度的运行。

在审核节奏趋于平缓、过会率走低的同时，

IPO排队企业数量有所上升。 中泰证券执行总

经理孙参政表示，当前IPO排队企业数量上升，

主要是因2019年上半年市场行情转好等利好

因素的出现，企业上市申报的积极性明显增强，

使得申报数量快速上升。

潘向东指出，目前来看，虽然IPO排队数量

增加，新一届发审委本着从严选拔、专业突出原

则，加强IPO制度改革，未来IPO堰塞湖现象不

会重来，但是低过会率不会改变。

毛利率等成重点关注指标

如是金融研究院副院长张奥平表示，从

2019年被否企业问题及审核结果情况来看，发

审委关注重点集中在财务真实性及合理性、毛

利率、关联交易和业务独立性、持续盈利能力等

问题。

其中， 涉及毛利率相关问题被否公司最

多。 包括毛利率低于或高于同行业、某种毛利

率与其他相比差异大、毛利率变化趋势与同行

业不一致等问题。 艾融软件、中孚泰等均因该

问题被否。

中原证券研究所所长王博表示， 新一届发

审委的IPO审核政策基本延续此前方向， 但更

侧重对上市公司质量的前端进行审核， 体现了

审核理念的变化： 一方面， 审核重点维度多元

化，问询范围更广，将IPO候选企业的规范运行

情况、 公司治理情况和信息披露情况作为审核

重点，问询机制落实更到位；另一方面，从源头

上把关上市公司的质量， 根据上市公司质量的

实际情况来决定审核进度，宁缺毋滥。

另有分析人士指出， 现阶段净利润规模较

小、有问题的企业最好自行撤材料，抱着闯一闯、

试一试的态度碰运气行不通，一旦被发审委否决

或是在现场检查中查出问题，将影响今后融资。

IPO市场化改革持续推进

对于中国广核根据初步询价结果确定发行

价，王骥跃分析，中国广核定价不超过剔除高价

后“4数区间”（指网下投资者剔除最高报价部

分后有效报价的中位数和加权平均数， 以及公

募产品、社保基金、养老金的报价中位数和加权

平均数组成的区间）下限，显然参考了科创板

的定价机制，同时其也比照港股进行了定价。王

骥跃认为， 科创板市场化询价机制是A股其他

板块可复制可推广的经验， 其他板块公司应及

时跟进。

孙参政认为， 对于发审委的监管理念与思

路，科创板设立的影响已显现，公开透明的审核

理念进一步清晰。 3月证监会发布的《首发业务

若干问题解答》50条， 进一步推动了IPO发行

工作市场化、 法治化改革， 增强审核工作透明

度，有助于各中介机构履职尽责。

潘向东指出， 科创板试点注册制改革有助

于加快我国主板市场的市场化改革速度。 科创

板试点注册制，一方面有助于抑制A股发行的高

溢价率，降低新股发行的炒新逻辑，提高股市融

资效率，将更多资金投入到高科技企业中，提高

经济发展质量；另一方面，常规监管审核将从严

进入市场向强化退市方向转变， 有助于完善主

板市场优胜劣汰机制， 推动投资者形成价值投

资理念。 此外，科创板试点注册制为新经济企业

带来新的发展机遇，有助于产生“鲶鱼效应” ，

为整个主板市场投资者带来行业发展红利。

国务院关税税则委员会

有关负责人发表讲话

□

新华社电

针对美国贸易代表办公室宣布将对约3000

亿美元自华进口商品加征10%关税， 国务院关税

税则委员会有关负责人表示， 美方此举严重违背

中美两国元首阿根廷会晤共识和大阪会晤共识，

背离了磋商解决分歧的正确轨道。 中方将不得不

采取必要的反制措施。

原创表格 程竹
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